

EL DIARIO DE ZARAGOZA.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE NOTICIAS GENERALES Y AVISOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

ZARAGOZA.— 3 meses 4 ptas. Un número suelto. 10 c
6 id. 7-50 : Idem id. atrasado 25
12 id. 14-50 : Idem id. atrasado 25

EDICION Y ADMINISTRACION, COSO, 61.

La correspondencia se dirigirá al director
DON CARLOS VARA DE AZNAREZ.

PRECIOS DE SUSCRICION.

PROVINCIAS. 3 meses 5-50 ptas. ESTADOS com-
ISLA DE CUBA. 3 id. 7 : prendidos en la } 3 meses 12 ptas.
FILIPINAS. 3 id. 9 : union postal. }

ALBERTO ALADREN

ha trasladado su establecimiento de
PLATERÍA Y JOYERÍA
á la calle de D. ALFONSO I, número 25

LA MADRILEÑA, SAN FELIPE, 13, SU
anuncio en la 4.ª página.

LLAMAMOS LA ATENCION SOBRE EL
anuncio de la lito-tipografía de A. A. Oliván é
hijo.

EL DIARIO.

Las escuelas de Artes y Oficios
Y LAS CLASES OBRERAS.

En *La Epoca* de hoy encontramos un artículo con el título que encabeza estas líneas, que no titubeamos en reproducir:

«Conocidos son, dice nuestro ilustrado colega, los admirables resultados que esta institución popular presta en Madrid á las clases artesanas y obreras, cuyos hijos encuentran por la noche en esas escuelas, no solo un refugio contra la holganza y los hábitos viciosos, sino tambien la instruccion científica que tanto ha de influir en el mejoramiento y desarrollo de las artes y oficios, como dice muy oportunamente *El Imparcial*.

Ocho son las existentes. La principal es la establecida primitivamente en el Ministerio de Fomento por la calle de Relatores, á semejanza de la cual se han montado las otras siete que hoy existen en las calles de la Palma Alta, Imperial y Turco, en la Veterinaria, en los Estudios de San Isidro, en la plaza de los Mostenses y en Chamberí.

Dentro de poco serán insuficientes: tal es la muchedumbre de muchachos, unos 4.000 actualmente, que acude á aprender en ellas dibujo lineal, dibujo de adorno, modelado, aritmética, geometría, trigonometría, física, química, francés é inglés. Además existe una clase especial de señoritas, en la que un número considerable de alumnas aprende dibujo artístico, grabado de música, pintura en porcelana y otras aplicaciones industriales del arte.

Inició, como fundador, esta utilísima institución un maestro en las artes tan distinguido como inolvidable, don José Vallejo, y su organización definitiva se debe al notable pintor, artista tan hábil como ilustrado, D. German Hernandez Amores.

Desde entonces el gobierno ha atendido con marcada solicitud á esta institución, y dentro de poco contará Madrid con una Escuela-Modelo de Artes y Oficios que se está levantando en las inmediaciones del Observatorio Astronómico.

Las clases, confiadas en todas estas escuelas á distinguidos profesores, empiezan á las siete de la noche.

El orden es perfecto; la enseñanza verdaderamente práctica.

La edad de los alumnos, en general, varia desde diez años á diez y ocho ó veinte; pero no faltan tampoco adultos, obreros laboriosos que desean educar su inteligencia y adquirir los conocimientos que no pudieron adquirir en sus primeros años. No es raro que un padre y su hijo asistan juntos á una misma escuela de éstas.

La enseñanza dura cinco años; pero hay alumnos que asisten más tiempo, ansiosos de perfeccionar su instruccion artística. De las escuelas de artes y oficios han salido ya muchos discípulos que hoy son honor de fábricas y talleres.

Las escuelas dependen, en primer término, del ministerio de Fomento, y de un modo inmediato de una comisión

régia, compuesta de los señores don Eduardo Saavedra, D. S. Ruiz de Salces y don Francisco de Paula Marquez. Este último, que se dedica desde hace muchos años á completar y mejorar la organizacion de estos estudios, vela por ellos con celo entusiasta é incansable.

Veintidós profesores numerarios, otros dos ayudantes numerarios y auxiliares temporeros, dan la enseñanza á los alumnos, de modo que corresponde un profesor á cada grupo de cincuenta.

Entre los alumnos hay algunos estudiantes de carreras científicas y literarias, pero la mayor parte son aprendices de herreros, carpinteros, albañiles, marmolistas, canteros y otros oficios análogos, que al salir de la institución, además de haber adquirido una instruccion sólida y provechosa, se distinguen de todos los de su clase por su sensatez, su carácter reflexivo y sus nobles aspiraciones de labrarse un porvenir honrado por medio del trabajo y la cultura intelectual.

A fin de curso, que acaba en 30 de Abril, se distribuyen á los más sobresalientes premios, consistentes en diplomas y pequeñas cantidades en metálico, que, como dice muy bien *El Imparcial*, deberían sustituirse por cajas de compases, lápices, difulminos, pinceles, platillos, papel y otros útiles que los alumnos pobres no pueden pagarse; y crear grandes premios metálicos consignados en cartillas de la Caja de Ahorros para los jóvenes de más mérito.

Tambien es de urgente necesidad dotar las escuelas de abundante y escogido material artístico, reproducciones en yeso de los mejores maestros italianos, de las obras supremas del arte antiguo, de plantas y animales copiados del natural, de las colecciones que existen en el Museo de Kensington, colecciones fotográficas de los mejores Museos del mundo y unas pequeñas bibliotecas que sirvan de consulta al alumno aventajado.

Esto y la instalacion de talleres de enseñanza práctica, anejos á estos centros de instruccion, elevarian á un alto grado las Escuelas de Artes y Oficios.

Los gobiernos deben fomentar esta institución, no solo en Madrid, sino en toda España.

Elevar el nivel moral é intelectual de las clases obreras: hé ahí uno de los caminos más seguros para conjurar los problemas sociales del porvenir.»

Estamos de todo en todo conformes con nuestro apreciable colega. La educación del obrero es de lo más principal para resolver el problema social que se impone y mientras la moralidad no impere en la clase obrera, y los principios religiosos no formen la base de su vida, serán ilusos cuantos remedios se propongan, y el problema aparecerá cada vez con mayores proporciones.

El gobierno debe fijar en esto poderosamente su atencion.

Correspondencia particular de «El Diario.»

Madrid 29 de Marzo de 1886.

Sr. Director de EL DIARIO.

Muy señor mio: En los círculos políticos, en los centros ministeriales, y en todas partes, el objeto principal de las conversaciones es el resultado del escrutinio de interventores verificado ayer.

Y por cierto que contrasta el entusiasmo que anoche manifestaban húsares é izquierdistas, con lo alicaídos que hoy se muestran.

Esó de que los conservadores orto-

doxos le hayan sacado grandísima ventaja en provincias, es cosa que no pueden digerir y que ha de proporcionarles muchos dolores de cabeza.

En su loca arrogancia, se creían los húsares é izquierdistas dueños del país, porque en Madrid habían logrado sacar un buen número de interventores.

No se fijaban en que ellos como aficionados á los espectáculos de relumbro, se habían cuidado mucho de recoger firmas, cosa que los ortodoxos no habían hecho por concederle escasa importancia.

Y no se fijaban tampoco en que por mucho que ahuequen *la voz* para meter ruido, no es posible que el país se fie de políticos tan véleidosos.

Además, ni aun siquiera el resultado del escrutinio en Madrid debiera tenerlos satisfechos.

Porque, en suma, lo ocurrido aquí es una de tantas farsas á que tan acostumbrados nos tienen los liberales.

Los amigos del gobierno y los húsares se pusieron de acuerdo para repartirse buenamente los puestos de interventores.

Así lo dieron á entender al comenzar el escrutinio, y por eso protestó el representante de los ortodoxos.

Y siendo eso notorio, señores disidentes, ¿quiénes son los que hacen pactos inmorales, ustedes ó los que protestan de esas componendas?

Felizmente, el país los conoce á todos, dará á cada uno su merecido.

Preocupan mucho á las gentes pensadoras las noticias que se reciben de Bélgica.

Los telegramas de hoy acusan extraordinaria gravedad.

Los socialistas continúan asaltando casas y fábricas, llevando á todas partes la criminal manía de la destruccion.

Una fuerte columna al mando del general Wandernissen atacó á los sublevados de Charleroy y éstos se defendieron y juraron volar la ciudad.

Se asegura que el general resultó herido, aunque como es natural se trató de ocultarlo.

En Jumez, la lucha ha revestido caracteres horribles.

Los socialistas se parapetaron tras un numeroso grupo de mujeres, comenzando á hacer fuego. Atacó la tropa y han resultado muchas mujeres heridas.

Acaba de reunirse el Consejo de ministros. Asisten los de Gobernacion y Fomento, y van á ocuparse principalmente de elecciones.

Es, pues, lo más probable que presenciemos un nuevo rosario de la Aurora.

Las conversaciones del día versan sobre la cuestion electoral. Los romeristas muestran contentos, los republicanos lamentan no haber empezado antes sus trabajos.

Se ha celebrado Consejo de ministros en la presidencia, acordando entre otros asuntos, que las elecciones de senadores se verifiquen el día señalado, pero despues de la festividad de Resurreccion que celebra la Iglesia. Se han ocupado los ministros ampliamente de la cuestion electoral.

No ha asistido el ministro de Gracia y Justicia.

Los únicos incidentes que han ocurrido en provincias, son éstos: En Teruel el alcalde se ha negado á entregar al gobernador las actas de la eleccion de interventores. En Coruña no ha terminado el escrutinio; y en Palma no se ha verificado por haberse caído de un caballo el juez.

Segun los últimos datos recibidos de provincias, la mayoría en casi todas ellas ha sido del gobierno, interviniendo muchas los ortodoxos.

El resumen de las elecciones de interventores en las provincias de donde se han recibido datos, puede colocarse en el orden siguiente:

Adictos.
Ortodoxos.
Romero-izquierdos.
Republicanos.

Como se vé, los republicanos son los que están en minoría.

Bolsa.—Contado, 59'29.—Fin mes, 59'00.—Próximo, 59'20.—Exterior, 59'20.—Amortizable, 76'76.—Cubas, 59'85.—Banco de España, 335'00.—Barcelona, interior, 59'18.—Exterior, 59'20.—Londres, 57'05.

Suyo afectísimo,—M.

Valladolid 28 de Marzo de 1886.

Sr. Director de EL DIARIO.

Muy señor mio: A medida que se acerca el día de las elecciones á diputados á Cortes, aumentan los trabajos de propaganda de los candidatos. La lucha en esta circunscripcion promete ser reñida, así es que cada candidato recurre á un artificio para salir triunfante.

En elecciones anteriores lo más corriente en los aspirantes era dar un manifiesto diciendo lo que prometían en política y administración; ahora es todo lo contrario pues como casi todos los que se presentan han sido ya diputados en la última legislatura, han publicado folletos con los discursos pronunciados en el Congreso, y á cada elector le entregan una candidatura y un ejemplar en el cual consta su vida parlamentaria.

Este sistema de propaganda se conoce que es para poner en evidencia á los candidatos apoyados por la sinceridad electoral que en su mayoría solo pronuncian monoslabos en el Congreso.

Las últimas lluvias además de los daños causados en los campos por las crecidas de los rios, han destruido parte de las importantes obras del canal del Duero, con lo cual se retardará bastante la inauguracion de abastecimiento de aguas á esta ciudad.

Ayer se inauguró una Escuela laica, habiendo sido acogido con indiferencia este suceso, pues la capital de Castilla cuenta con excelentes centros de enseñanza donde sin tanta publicidad como hacen los libre-pensadores, se proporciona al obrero gratuitamente una esmerada enseñanza moral y científica.

La compañía de ópera que actuó en el teatro de Zorrilla ha sido reformada, y resulta un conjunto tan perfecto que interpretando admirablemente las óperas, han conseguido que dicho coliseo sea el punto de reunion de la sociedad vallisoletana.

La junta de sanidad está tomando toda clase de precauciones y haciendo visitas domiciliarias, procurando una buena higiene como medida preventiva para el desarrollo de enfermedades epidémicas.

El ayuntamiento de esta ciudad en vista de la escasez de recursos que le impiden pagar á los contratistas de la limpieza, trata de organizar este servicio por administracion por creer que este medio es más económico.

D. Trifino Gamazo, hermano del señor ministro de Ultramar y candidato á diputado, ha estado ayer en ésta á visitar á los personajes encargados de la organizacion de la *sinceridad electoral*, merced á la cual espere salir triunfante de las urnas.

Las operaciones de entrega en caja de los mozos sorteados en el último reemplazo, se está verificando con regularidad en esta provincia, siendo bastantes las redenciones á metálico. El mercado de granos y vinos con-

tinúa encalmado, siendo los últimos los siguientes:

Trigo á 37 reales fanega de 92 libras; cebada á 31 reales; harina de primera á 15 reales arroba; vino de la última cosecha de 16 á 20 reales estramuros; patatas á 4 reales arroba.

Suyo afectísimo.—A.

TELEGRAMAS.

(De nuestro servicio particular.)

Atenas 28 (4'10 tarde).—Para el día 2 de Abril próximo, ha sido convocada la Cámara griega con el objeto de proceder á la votación de los nuevos proyectos de Hacienda para atender á los gastos de guerra.

Considérase la guerra inevitable. La prensa continúa empleando un lenguaje muy belicoso.

Constantinopla 28 (1'30 tarde).—Circula el rumor de que el príncipe de Bulgaria, proyecta para muy en breve una sorpresa á la Europa diplomática.

El príncipe, segun se dice, tiene la intención de hacerse proclamar por su ejército, rey de la Bulgaria y de la Rumelia Oriental, cuyo acto, si se realiza, producirá nuevas complicaciones con Rusia.

Este proyecto, dicese tambien, que solamente será conocido, sino aprobado y quizás aconsejado por las mismas cancillerías, cuya influencia, ha sido ya empleada en favor del príncipe desde su atrevido golpe de Estado de Setiembre último.

Londres 29 (10'25 mañana).—La dimisión que Mr. Trevelyan y monsieur Chamberlain, ministros respectivamente de Escocia y del gobierno local, tenían presentada, ha sido admitida por la reina Victoria.

El marqués de Hartington y monsieur Chamberlain, se han unido para combatir los proyectos de Gladstone sobre Irlanda.

Desmientese el rumor circulado sobre haber sido herido el general Wandermisen al atacar á los socialistas de Charleroy.

Paris 29 (6'25 tarde).—4 por 100 exterior español, 57'90.

Segun una visita oficial de monsieur Freycinet, éste ha declarado solamente, al hablar de los asuntos de España, que vigila atentamente la frontera, y que cumplirá los deberes de buena sociedad. Esto no obstante, siguen teniéndose por exactas las declaraciones de que ayer nos hicimos eco, y la rectificación que se pretende se debe sin duda á que las declaraciones de Mr. Freycinet han sido confidenciales.

Londres 29.—Las noticias de Bélgica son tristísimas, y demuestra que la revolución social cunde con gran rapidez por todo el reino.

En Charleroy continuaron la noche última los saqueos y destrucción de los inmuebles, calculándose las pérdidas en cincuenta millones de reales. Las tropas hicieron fuego y los anarquistas contestaban desde las casas. De estos han sido muertos cinco y heridos algunas docenas.

Han sido enviadas á Charleroy muchas tropas al mando del general Wandermisen el cual ha dirigido varias alocuciones diciendo que acudiría á todos los medios para mantener el orden. A esto han contestado las masas con la amenaza de volar la fábrica del gas.

En Jumet ha habido tambien escenas horribles. Los amotinados pusieron delante de ellos unas doscientas mujeres, haciendo fuego contra la tropa. Esta contestó resultando heridas varias mujeres.

Tambien en Namu se han sublevado los anarquistas, y se preparan envíos de tropas.

La emigración de las familias acomodadas es grande, y mayor aun el pánico.

Hay noticias de que han resultado más heridos en Charleroy. No se sabe todavía si han sufrido las tropas muchas bajas.

VARIEDADES.

Escarificador y Rastra-buitron Lahuerta.

Los que de nuestros lectores hayan visitado la Exposición aragonesa, no han podido menos de observar en la galería destinada á industrias mecánicas, dos preciosos aparatos sobre cuyas etiquetas se leen respectivamente los nombres con que encabezamos este artículo.

Su objeto es el exterminio de la langosta,

octava de las célebres plagas de Egipto; de ese hemiptero á que algunos dan el nombre de *Ira de Dios*, pues tal quieren decir los caracteres que adornan sus rosadas alas; la destrucción, en fin, de ese animalillo que aunque de corta vida, pues solo vive de cuatro á cinco meses, se presenta en Bohemia el año 852 de nuestra Era; invade en 835 las Galias, la Rioja y Navarra en 1040, la imperial ciudad de Toledo en 1268, del 1630 al 83 el territorio de los Monegros en Aragon; en el último tercio del siglo XVII lleva la asolación de nuevo á Toledo, la Mancha, Extremadura y partido de Talavera, hasta tal punto, que el Arceiano de Madrid sale con hombres asalariados á exterminar esta terrible plaga; en 1774 viene de Portugal reduciendo á la miseria gran parte de las provincias de España y entre ellas Murcia, Valencia y los cuatro reinos de Andalucía.

Ademas; dejando aparte otras tantas y más invasiones de diferentes épocas y en países de los mas frios como Rusia, á los más calidos como Africa, donde los arabes no persiguen la langosta dadas sus creencias religiosas, llega á tal punto la voracidad de estos insectos, desarrollados únicamente en terrenos incultos, que lo arrasan todo sin distinción de gusto, de olor, ni de virtud buena ó mala, dándose el caso de haberse comido los vestidos de seda que cubrían las imágenes de una iglesia cerca de Almadén del Aloque, royendo el barniz de los altares y toavía más, devorando en 1844 á un niño en Torre-Nueva (Ciudad-Real).

Hasta el día, rutinarios y pesados han sido los medios que contra la langosta se han venido empleando.

En los primitivos tiempos las gentes se contentaban con dirigir plegarias al cielo implorando misericordia, pues creían que lo demás seria irritar la justicia divina, práctica que, segun Figuer, vienen aun observando los arabes.

Mas adelante se unió el trabajo á la oración, armandose despues grandes partidas de hombres con pesados piones, luego se usaron con dos rejas juntas, rastrillos, azadones, palos de hierro y otros mil primitivos instrumentos, todos con el objeto de sacar de las primeras capas de la tierra los canutitos que contienen los huevecillos que despues se han de transformar en tan terrible azote, pues sabido es que fuera de la tierra y mucho más desechos y enterrados en zanjas abiertas al efecto, se pierden y no pasan del primer estado.

Además de estos medios podríamos apuntar otros muchos, aunque todos deficientes é imperfectos, que se han venido usando por los pueblos castigados, así para evitar que el huevecillo llegue á tener vida, como para exterminar la langosta una vez que ha llegado á tener todo su desarrollo, pero no siendo este el objeto que nos hemos propuesto al empezar estas líneas, los pasaremos por alto para describir los dos aparatos que han venido á conseguir por completo lo que se pretendía con los imperfectos procedimientos conocidos hasta la fecha.

El primero de estos aparatos, destinado á la estinción de la langosta en estado de canuto, y conocido con el nombre de «Escarificador Lahuerta» consiste en quince rejas anilladas á un eje en cuyos extremos entran dos ruedas. Al mismo eje van anillados dos largueros que con un travesaño forman el bastidor de tiro al cual se enganchan dos ballestas y un timon que hace las veces de lanza. Las quince rejas, que obran con independencia las unas de la otras, forman todas unidas un ángulo cuyo vértice es la mas corta que ocupa el centro. Esta reja lleva una esteva que recibe los ramalillos del tiro y dos ganchos que recojen los extremos de catorce cadenitas correspondientes á las catorce rejas restantes. Si la yunta trabaja con yugo se utiliza el timon como tal, pero si trabaja con arreos de tiro, el timon hace las veces de lanza entrando ésta en una bolera que se apoya sobre los collarones de la yunta, consiguiendo con las ballestas hacer más útil y cómodo el trabajo de las caballerías. Si estas son de poca fuerza se substituyen las rejas extremas por anillos de fundición, ó se hacen girar aquellas sobre el eje hasta rebasar la vertical y apoyandose en un caballete que sale del bastidor de tiro donde se las sujeta con una barra cepo.

Para trasportar de un sitio á otro el Escarificador todas las rejas girarán en la misma forma que las dos anteriores y sujetar al caballete con el cepo gravitan sobre el eje y las ruedas y su transporte se hace sumamente fácil. Segun pudimos ver en el campo de experiencias los últimos dias que estuvo abierta la Exposición, cuando funciona el Escarificador remueve una faja de terreno de 80 centímetros.

Fácil es comprender la importancia de este Escarificador para arrancar de la tierra el germen de esa plaga que tantos estragos causa á la agricultura en las provincias de la Mancha, Extremadura, Andalucía y las dos Castillas, si como parece probado, el arar las tierras es el sistema más eficaz, entre los conocidos, para la destrucción del canuto.

Una vez descrito el Escarificador Lahuerta, toca ahora tratar de la Rastra-buitron del mismo nombre.

Se compone este aparato de cuatro grandes cuchillas y cuarenta menores, que anilladas á un eje horizontal é introducido éste en dos ruedas de fundición, van aquellas arrastrando y obrando con independencia las unas de las otras, constituyendo lo que se puede llamar el matadero. Anillados al eje y por el exterior de las ruedas, van dos largueros, á cuyos extremos se introduce un travesaño, sujeto al cual va una pieza especial que recibe una rueda giratoria.

Dicha pieza se abre en dos ramas y recibe sobre su dorso un hierro horizontal con dos brazos verticales. Los extremos de la citada pieza forman además dos ganchos que sostienen en el aire un balancín cuyo centro recibe una cadena que sale de la armadura de la rueda giratoria. Del travesaño del bastidor de tiro á la pieza horizontal con ramas verticales, van unas varillas con las que se forma una armazón rígida que, cubierta con una lona, constituye un ante-tren. Sobre el basti-

dor de tiro se eleva un caballete que recibe las cuchillas haciendo girar éstas sobre el eje en que van anilladas, pesando sobre dicho eje y pieza especial sostenida por la rueda giratoria, consiguiendo de este modo hacer su transporte sumamente fácil. Apoyado en los extremos del eje y pieza especial, se eleva un trípode que sostiene un asiento donde puede ir cómodamente el que dirige el tiro que va enganchado á los extremos del balancín con una madrina que impide se separen mas de dos metros las caballerías entre sí.

Cuando funciona esta máquina, que es toda de hierro, las cuchillas van arrastrando. En ese espacio de dos metros que las caballerías dejan entre sí, se agita la langosta hasta que cerrada en el ante-tren llegan las cuchillas que la matan: Para que la langosta no huya de la oscuridad que pudiera ofrecerle el ante-tren, el inventor ha cubierto la parte superior con tela metálica que permite dejar alumbrada la estancia la que debido á unos flecos de cadenas de alambre que cuelgan á lo largo del ante-tren impiden que el insecto se salga de este una vez entrado en él.

Con sola la descripción de estos aparatos habrán podido comprender nuestros lectores su gran importancia y las innensas ventajas que en la práctica reportan tanto de tiempo como de dinero, pues un solo hombre con un par de caballerías puede destruir más langosta que pueden recoger las cuadrillas que se arman en su persecución.

A un ilustrado aragonés, á D. Cristóbal Lahuerta, condecorado con la cruz de Carlos III, es debido tan importante invento, por el cual el gobierno le otorgó despues, libre de gastos, la cruz de Caballero de Isabel la Católica. Por razon de su cargo residió algunos años en la Mancha y Andalucía, donde conoció ese insecto, y dolido de los extragos que produce y lo antidiuviano de los medios de evitarlos, dedicó las pocas horas y tiempo que le permitian sus deberes á estudiar medios mejores, y despues de muchos ensayos y no pequeños gastos, consiguió formar los dos aparatos ó máquinas que dejamos apuntados.

El escarificador fue premiado en la Exposición regional de Cadiz de 1879 y no dudamos que el jurado de la sección de Industrias agrícolas, en la que estan comprendidos dichos aparatos en la Exposición aragonesa, les han de tener muy en cuenta al hacer la calificación.

Por fortuna, desde los años 1632 al 1688 que invadió la langosta el territorio de los Monegros, no se ha vuelto á presentar en Aragon, pero si el Estado no acudiese con oportunidad al exterminio en las provincias invadidas, no seria extraño que alcanzara á las que hace tantos años se han librado del terrible azote.

El actual director de Agricultura que, como sus antecesores, dispone de un Cuerpo de ingenieros agrónomos que no poco cuesta al Estado, al recomendar la extinción de la langosta, manifiesta que no se halla dispuesto á autorizar la contrata de jornales, sino á favorecer la extinción cuando la plaga se presente, pagando los sacos de aquel insecto que se recojan en los campos, lo que prueba que los adelantos para concluir con la langosta al terminar el siglo de los grandes adelantos, el siglo XIX, se encuentran como en el siglo XI, y solo nos falta recurrir al Papa para que como Benedicto IX nos envíe un nuevo cardenal Gregorio, obispo de Ostia, que exhorte á la oración y á la penitencia, como aquí lo hizo á los habitantes de Navarra y la Rioja en la gran plaga que sufrieron por los años 1040.

Muy conforme es á las creencias cristianas que se implore la clemencia divina, pero tiene tambien el hombre que poner de su parte los medios más oportunos para conseguir lo que desea.

Los gobiernos en nuestro concepto, debieran tomar á su cargo la estinción de la langosta y considerándola como calamidad pública, llamar á la industria particular á la ciencia, para que le auxiliase en sus propósitos, y entonces creemos efectivamente que los dos aparatos que han figurado en las galerías de la Exposición y aun existen en ellas para la segunda época, ocuparán un lugar muy preferente por su sencillez y útil aplicación.

J. M. ALVIRA.

Perfumería de Fortis, Alfonso I, 27

Tintura sin igual del doctor Bernet de Bayona.

GACETILLAS.

Frecuentemente se atribuye á los conservadores, los hechos criticables de los que se dicen liberales, alegando como pruebas el ocurrir las faltas durante las épocas de mando del gobierno conservador. A partir de este cómodo sistema, para contestar á un suelto publicado hace tres dias en nuestro DIARIO, el periódico posibilista de esta localidad, defendiendo al actual director de Instrucción pública, decía en un suelto ayer, que dicho director ha reparado el abandono en que los conservadores tenían la instrucción pública en lo referente al personal.

Nuestro suelto está inspirado por las numerosas vacantes que hay en la actualidad en la Facultad de Medicina de esta localidad, que con las ausencias y otras cosas, resulta la enseñanza algun tanto deficiente. Citamos como un ejemplo, sin que por eso hiciéramos este caso objeto especial de nuestra censura, lo que ocurre con una vacante que el diario posibilista nombra, y es la cátedra de Patología médica, y á propósito parece dar á entender que dicha cátedra ha sido anunciada por

orden del director de Instrucción pública, pues termina diciendo que dejemos «en paz al que ha cumplido con su deber.»

Demasiado sabe el diario posibilista que frecuentemente se entorpece la declaración y provision de vacantes de cátedras en virtud de la intervencion de diputado ó senador, que desea servir á los amigos, y sabido es que dichos representantes influyen, si son de *habitual flexibilidad*, no obstante no formar el gobierno hombres del partido que representa el senador.

Con estos datos, es posible que lo ocurrido y lo que en la actualidad todavía ocurre, con la cátedra de Patología médica indicada, sea obra de algun senador fusionista que pudo influir merced al puesto que ocupara durante el gobierno pasado; y en este supuesto no hay que atribuir á los conservadores lo que puede ser efecto de intrigas de fusionistas.

Y por cierto que, por lo que se refiere á la Instrucción pública en general, todavía esperamos los hechos buenos del actual gobierno, que distraído sin duda con las elecciones, no ha tenido tiempo de dedicarse á las mejoras ofrecidas; cuando las dé á conocer, haremos comparaciones, puesto que hasta ahora solo promesas, eso si, muchas y beneficiosas, pero nada más, es lo que han hecho. Cuando vengan las obras juzgaremos.

Precisamente el ramo de Instrucción pública en general es el que necesita atención muy preferente de todos los gobiernos.

A las cinco de ayer tarde terminaron los ejercicios de aptitud que para la provision de una plaza de interventor de felatos de esta capital, se celebraron bajo la presidencia del celoso concejal y querido amigo nuestro D. Francisco Cantin, en el salon de sesiones del Ayuntamiento.

De los nueve opositores que habían solicitado dicha plaza, solo se presentaron siete á practicar los ejercicios.

Ha sido autorizado por S. M. la Reina Regente, el presupuesto adicional al ordinario de esta provincia para el actual año económico, fijando el total de gastos en la cantidad de un millón quinientas cincuenta y tres mil noventa y una pesetas con cuarenta y cuatro céntimos, y el de ingresos en la de dos millones doscientas y un mil ciento setenta y cuatro con treinta y seis céntimos, los que sumados á los ya autorizados, forman el total de gastos consistente en 3.355.178 pesetas y 49 céntimos, y el de ingresos que importa 4.003.251 pesetas y 41 céntimos, resultando, por lo tanto, un sobrante de 648.082 pesetas con 92 céntimos.

Nuestro querido amigo el distinguido doctor en medicina D. Pablo Sen, se ha trasladado á la calle del Coso, número 95, principal, donde ha instalado su acreditado gabinete de consultas.

El día 8 del próximo Abril, se venderán en pública subasta en la casa Consistorial de esta ciudad, varias fincas que por débitos en la contribución territorial y en el impuesto de la sal del año económico de 1884-85, fueron embargadas á sus dueños.

La sección primera, en la sesión que esta tarde celebrará nuestro Ayuntamiento, presentará un dictamen informando negativamente la instancia de la empresa del teatro Principal, en la que solicitaba se le eximiese del pago de la indemnización que dicha corporación le tenía exigida.

Muy fuerte está la sección primera con la empresa del coliseo del Coso.

No es que nosotros opinemos en contra del estricto cumplimiento de lo convenido; pero si por fin fuera con todos igual....

Pero precisamente es nuestro municipio el que no puede aparecer como modelo en esto de cumplir sus compromisos.

Comentábase ayer con fruición una carta que publicó *La Alianza Aragonesa*, suscrita por uno de los candidatos ministeriales en el distrito de Belchite, el Sr. Naval, acerca del resultado de la elección de mesas.

Y se comentaba tanto más cuanto que *Aragon político* con referencia á una carta de su corresponsal venía á decir todo lo contrario, dando como segura la victoria del otro candidato liberal D. Primitivo Mateo Sagasta.

Esperamos ver lo que hoy dirán am-

bos colegas, pues algo parece que deben decir en justificación de sus respectivas opiniones.

Porque ambos tendrán, sin duda, motivo para sostener lo que paladinamente han afirmado.

Veremos quién triunfa.

El triunfo y la sinceridad decidirán.

El periódico posibilista incurrió ayer en varias inexactitudes al dar cuenta del resultado de la propuesta de interventores en esta ciudad. Una de ellas es la de afirmar que resultaron cuarenta y uno posibilistas, cuando el *Diario de Avisos* dice, y á nuestro juicio con razón, que no fueron mas que diez y siete. La diferencia no es floja, y el periódico posibilista comprenderá, que con exageraciones de esta índole no se va por el camino de la verdad.

Hoy se ha comenzado en la calle de la Independencia la colocación de los rails para los *desvíos* de los carruajes, en el segundo ramal de los tranvías de esta capital.

Las obras para la conducción definitiva del citado ramal, estarán muy pronto terminadas, y podrá abrirse por tanto á la pública explotación.

Mañana se ocuparán las salas de esta Audiencia en el despacho de los asuntos siguientes:

Sala de lo civil, juzgado de Sarriena, D. J. A. con D. M. M., incidente de ejecución de sentencias.

Criminal, juzgado del Pilar; juicio oral contra C. P. por hurto, abogado Sr. Gorriiz.

Juzgado de Borja; juicio oral contra J. C. L. y otro por lesiones mútuas, abogados señores Gimeno y Solan.

En breve anunciará el ayuntamiento de Villalba, la subasta de las obras necesarias para traer aguas potables y construir una fuente-abrevadero, con el capital del 80 por 100 de propios y por el tipo de 13.329 pesetas 27 céntimos.

La subasta tendrá lugar simultáneamente, en el pueblo citado, y en este gobierno civil.

Ha sido nombrado porta-estandarte del regimiento de Castillejos, el alférez de caballería D. Juan Lagarte.

Por la guardia civil del puesto de Casetas, fueron ayer detenidos trece individuos que se hallaban cogiendo caracoles en el soto denominado de Caudes, propiedad del señor conde de Sobradíel.

Fuéronles ocupados doce sacos que contenían doce ó catorce anegas de los inoluscos citados, y once candilejas de hierro.

Ha sido señalada para los días 10, 11 y 12 del próximo mes de Mayo, la vista en esta Audiencia de la célebre causa formada con motivo del asesinato de D. Pedro Morana, juez municipal de Luna.

El juez de primera instancia señor Pascual Español, impuso á tres de los procesados la pena de muerte en garrote, y el fiscal pide la confirmación de la sentencia.

La causa se sigue por el antiguo procedimiento.

Están encargados de las defensas los abogados señores Marton, Gil Ber-

ges, Navarro, Sanchez Gaston y Gorriiz.

Los debates prometen revestir interés.

La sección correspondiente propondrá al ayuntamiento en la sesión que debe celebrar esta tarde, que apruebe el boceto de la nueva decoración que la empresa del teatro Principal debe construir para el mismo y que representa un castillo feudal.

Agitase entre los profesores músicos de esta capital, la idea de repetir, durante el próximo Mayo, los conciertos que en igual mes del pasado año hicieron las delicias de los amantes del divino arte.

Tan gratos recuerdos dejaron aquellos conciertos en todos cuantos tuvimos el gozo de asistir, que no dudamos ni un instante del placer con que esta noticia será acogida, ni mucho menos del éxito de los conciertos en caso de que lleguen á realizarse.

El «Boletín oficial» de la provincia publicará muy pronto una circular de esta administración de contribuciones y rentas, señalando los días y horas en que pueden reunirse los individuos que en cada una de las industrias agremiables hayan de contribuir á la constitución de los gremios y al nombramiento de los respectivos sindicatos.

La dirección general de Caballería, ha concedido al ayuntamiento de Calatayud dos caballos con destino á la parada de sementales, que ha de instalarse en breve en dicho punto.

En el «Boletín Oficial» de la provincia, aparece hoy el anuncio de la vacante en esta Facultad de Medicina de la cátedra de *Higiene privada y pública*, que según turno debe proveerse por concurso.

Ayer a las cuatro y media de la tarde dió principio la sesión celebrada por la Junta provincial de Instrucción pública.

Después de aprobar el acta de la anterior, dióse cuenta de los nombramientos hechos á favor de D. Pascual Artajona, D. Ildefonso Aguado y don Juan García, para las escuelas de Morros, Urrea y Almonacid de la Sierra, á las que dichos señores fueron propuestos por traslación.

La Junta quedó enterada, así como también de dos comunicaciones del Rectorado en que se conceden un mes de licencia á D. Eugenio Aguilu y doña María Diaz, maestros respectivamente de Castiliscar y Zaragoza.

Dada cuenta de las propuestas formadas por la sección 3.ª para proveer las escuelas anunciadas en concurso en 12 de Noviembre y 16 de Febrero últimos, después de discutidas ampliamente, se acordó pasar á la sección para nuevo estudio.

La secretaría presentó un proyecto de circular en reclamación de presupuestos escolares para el año próximo, y cuentas de material de los anteriores, lo cual fué aprobado.

Pasó á informe de la Inspección el expediente de sustitución de maestro de La Almunia D. Estéban Rios, y el del ayuntamiento y junta local de Terre; el de igual clase instado por la maestra doña Polonia Ferrer.

Visto el informe del ayuntamiento

de Atea en el asunto relativo al cambio de locales para escuela, se acordó decirle que vuelva á instalarse en el que ocupaba anteriormente, hasta que informe la Inspección previa visita extraordinaria.

Pasó á informe de la sección 3.ª la instancia de doña Justina Rubio, reclamando se excluya del concurso anunciado la escuela de niñas de Casetas.

El gobernador civil de esta provincia señor Fernandez, saldrá según dicen, por Valderrobles.

Ignoramos qué *ligaduras* tendrá el señor Fernandez con este distrito.

Como no sea su relación con el señor Gasca.

Y el apoyo de la *Sinceridad*.

Que es el medio más seguro para salir diputado.

D. José Sanchez Ezquerro se presentará en este gobierno civil, á fin de hacerle entrega de un documento que le interesa.

A doña Enriqueta Albil, viuda del teniente de infantería D. Luis Gutierrez, han sido concedidas dos pagas de toca, por las oficinas del cuerpo en esta capital.

El consejo de administración de inútiles y huérfanos de guerra, desea conocer el sitio y domicilio de doña Cipriana Valero, viuda del teniente coronel de infantería D. Jacobo Tejeiro para enterarla de un asunto que le interesa.

El domingo se reunió la Junta general del Jurado de la Exposición, en la Sociedad de Amigos del País, para discutir y aprobar la clasificación que habian hecho las seis secciones en que se fraccionó el Jurado, y después de una discusión prolija y tranquila, fueron aprobadas todas las respectivas propuestas de las secciones ó divisiones que no eran más que ponencias ante el Jurado general.

En breve se hará público el fallo del Jurado, que hay mucha curiosidad en conocer.

En Daroca ha obtenido mayoría en la elección de mesas el candidato ministerial.

La *sinceridad* hace prodigios.

Es el más eficaz remedio electoral.

Entre doce y una de ayer tarde, y por cuestión de amores, según se nos ha dicho, el cocherito del jefe de la guardia civil de esta provincia, disparó un tiro de pistola á la criada del mismo, causándole una herida de p. o. nóstico reservado.

Ha producido excelente efecto en nuestros amigos el éxito lisonjero obtenido en la elección de mesas. Intervenir la casi totalidad, y ganar algunas por mayoría, es realmente un resultado muy satisfactorio para el señor Castellano, y debe animar á nuestros amigos para acudir con más entusiasmo á la lucha electoral, esperando alcanzar una brillante victoria en los comicios.

Segun noticias que tenemos de Caspe, en el acto de la designación de interventores ocurrió allí algo grave que motivó seria protesta.

Parece que á los firmantes los pliegos presentados por el candidato de oposicion, se les exigió la cédula, y co-

mo el señor alcalde D. Bernardo Pellon habrá tenido buen cuidado, según se dice, de no distribuir todavía las cédulas nuevas, tuvieron naturalmente los interesados que presentar las antiguas. Y no es esto lo peor del caso, sino que los señores partidarios del candidato ministerial, tuvieron á bien no admitirlas, sin reparar en que las antiguas son válidas mientras no se distribuyan las nuevas. Esto, como es lógico, motivó una protesta muy enérgica.

Sr. Alcalde de Caspe: este podrá ser un procedimiento muy fusionista, pero es muy poco correcto y nada admisible.

A doña Pascuala Gil, vecina de Villafeliche, le han sido robadas de su casa 475 pesetas interin estaba oyendo la misa mayor que se celebraba en dicho pueblo.

Se hallan vacantes en la villa de Osera la plaza de secretario de ayuntamiento y la del juzgado municipal, dotadas con 750 pesetas, más 100 por derechos de alfarda, la primera y con los derechos de arancel la segunda.

Para perfumar habitaciones se venden en la perfumería de Fortis, Alfonso I, 27, las pastillas del Serrallo y la cinta de Brujas.

Necrología.—Licencias expedidas en el día de ayer, en la administración de arbitrios municipales para inhumar cadáveres en el cementerio de Torrero:

Cristobalina Diego, 54 años, San Jorje, 22; Tomasa Martínez, un año, Portillo, 96; Tomás Perez, 45 años, Cezezo, 40; Ana Vallespin, ocho meses, San Cristobal, 8;

La LIMONADA purgante en polvo

de ARMISEN, es el más útil, agradable y económico de los purgantes; pues con una caja que cuesta seis reales, pueden prepararse seis purgas. Véndese en la farmacia de Armisen, plaza del Pueblo, 5, y en las principales farmacias.

LA ORIENTAL, Coso 58.

Polvos arroz á la Brissa de las Pampas, Ixora, Java y Veloutine.

Alcance Telegráfico.

Madrid 30 12 mañana.

Director «Diario de Zaragoza.»

El Consejo de ministros que anoche se celebró, no revistió especial importancia política. Se habló de los datos recibidos de la elección de interventores, y quedó aprobada la organización de las Cámaras de comercio.

El señor Capriles ha visitado al ministro de Marina, general Beranger. Se comenta esta conferencia, aunque ya casi ha perdido interés lo que puede decirse sobre el asunto de las Carolinas.

Se dice que han aparecido algunos casos de cólera en Bilbao.—M.

Imprenta de Zacarias Rodriguez, Coso, 61 junto al Teatro Principal.

ANUNCIOS OFICIALES Y DE PREFERENCIA.

Seccion religiosa

Santo de hoy.—Santos Juan Climaco, Régulo, Pastor y Zósimo.

Idem de mañana.—Santos Balbina, Amós, Toribio y Benjamín.

SOL.—Sale á las 5'45.—Pónese á las 6'33.

LUNA.—Sale á las 2'55.—Pónese á las 1'13.

Cultos para mañana.

Cuarenta Horas.—En la iglesia del Sagrado Corazon de Jesus, (antes San Ildefonso), de ocho á seis.

Orte de Maria.—Se hace la visita á Nuestra Señora del Pilar, en su santo templo metropolitano.

Santo Rosario.—En el Pilar y demás parroquias á las seis y media.

Misa de Infantes.—En la santa Capilla, á las cinco.

Hora en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Nuestra Señora del Pilar.—A las ocho.

BOLSA DE MADRID DEL 29 DE MARZO.

4 por 100 perpetuo interior 59'20

4 por 100 exterior 59'30

4 por 100 amortizable 76'20

Billetes Cubas 89'80

Acciones Banco España 333'60

TARJETAS ARTÍSTICAS
PARA VISITAS Y ESTABLECIMIENTOS.
Hay un gran surtido
en la imprenta de Zacarias Rodriguez
COSO 61.
JUNTO AL TEATRO.

Observatorio meteorológico de las Escuelas Pías.—Día 29 de Marzo.

Hora	Altura barométrica	Temperatura.	VIENTO.		Estado del cielo.
			Dircción.	Fuerza.	
9 m	750'72	18'1	N.	Calma	Cubierto
8 i	749'86	17'4	O.	Brisa	

Temperatura máxima sol 25'9.
Id. mínima á cielo descubierto 10'6
Lluvia

BOLSA DE BARCELONA DEL 29 DE MARZO.

4 por 100 perpetuo interior	59'00
Mercantiles	48'00
Coloniales	85'75
Nortes	74'25
Francias	36'75

Revista de los precios corrientes de la semana que fina en 27 Marzo.

Trigos.	Pesetas hect.
Catalan nuevo	18'40 á 19'30
Hombrilla nuevo	18'08 á 18'25
Huerta	17'30 á 17'60
Morcabo	00'00 á 00'00
Centeno	09'00 á 00'00
Granos.	Pesetas hect.
Cebada nueva	10'00 á 10'25
Maiz hembrilla	00'00 á 00'00
Id. comun	11'20 á 12'00
Habas	11'75 á 00'00
Harinas.	Pias, los 100 Kilos.
1.ª	81'12 á 84
2.ª	28 á 30
3.ª	21 á 23
Id. Remolido	16 á 18
Despojos.	Pias hect.
Cabezuela	0'00 á 5'25
Menudillo	0'00 á 2'5
Savado	0'00 á 3'38
Tastara	0'00 á 3'38

Caja de ahorros

y Monte de Piedad de Zaragoza

Operaciones verificadas en el mes de la fecha.

Imposiciones nuevas, 46 por pesetas, 6.531'00.

Aumentos, 355 por pesetas, 13.577'50.

Total, 401, operaciones, por pesetas, 20.108'50.

Pagos, por imposiciones canceladas, 59 por pesetas, 9058'60.

Id. á cuenta, 11 por pesetas, 720'00.

Total, 70, operaciones por pesetas, 9778'60.

Zaragoza 28 Febrero 1893.

—El contador.

PIANO.—Se vende uno vertical; Independencia, 11, porteria darán razon, de tres en adelante. 887 1pf

CANARIOS.—Plaza del Mercado, núm. 24, se venden canarios y canarias; fina raza, de canto y cria. 826 1pf

ESPECTÁCULOS

Teatro Principal.

Funcion para hoy.

63 de abono turno impar.

La opereta «Rip-Rip».

A las OCHO.

Entrada á palco 1 peseta.

—Id. á paraíso, 50 cts.

GALLETAS
y
BIZCOCHOS FANTASIA
de
Martinho y C.ª
Procededores de la Real Casa
—
ESPECIALIDAD.
—
LA MADRILEÑA
San Felipe, 13.

COMPRAS
De muebles, colchones, ropa blanca, máquinas de coser «Singer», en buen uso, alhajas y cuantos objetos convengan; previo aviso se pasa a ver los objetos.
Libertad, 5.
316 d

Deuda del Estado
Compra venta y permuta toda clase de valores; Alfonso, 1, 19, Roberto Redolles. 571 d

CEMENTO NATURAL
de Zumaya.
premiado en varias exposiciones, a 14 reales quintal de 46 kilogramos.
Los envases se pagan por separado.
CONTAMINA, 20.

CONFERENCIAS teórico-prácticas, de delineación y topografía, dibujos lineal y topográfico, levantamiento de planos topográficos y de construcciones nivelaciones, manejo de instrumentos etc. Cadiz, 4, entresuelo. 752 d

TIPO-LITOGRAFIA
ARTICULOS DE ESCRITORIO
A. A. Olivan e hijo
Coso, 32.
Primera casa en
Tarjetas de visita
ALTA NOVEDAD.

A voluntad de su dueño se vende una posesion de 25 cahices de tierra, con casa, buenos locales para vacas y caballerías, corrales, árboles frutales, parras y viña; y un campo de 27 cahices; dará pormenores, D. José Carretero calle de la Leche, núm. 3, 2.º piso. 873 d

Se vende una sillera de damasco de seda encarnado, un magnifico espejo ovalado con marco dorado, una cómoda y un armario para vajilla o libros: Coso, núm. 78, 3.º derecha, frente al teatro. 949 3p

Democracia, 19, se vende carbon de 1.ª a seis y medio reales los 12 kilos: de 2.ª a 6; 3.ª a 5. 957 4p

Cerveza inglesa
Pale-ale
de Bass & C.ª
—
Ultramarinos
D. Jaime, 2 y 4.
930 d

Se vende un caballo navarro; calle Ramirez, núm. 2, principal; en la misma trataran de su precio; Tambien se vende una maquina «Singer.» 964 3pv

Todas las misas que se celebren mañana 31 del actual, en la capilla de San José de la iglesia de Nuestra Señora del Pilar, seran aplicadas por las almas de
D.ª Cándida Ramon y Gaston
y
D. Alejos Laborda y Larruy
que fallecieron respectivamente el 31 de Enero del corriente y el 7 de Mayo del 75.
Su familia, suplica a sus amigos y relacionados la asistencia. 963 1p

AVISO.
Se ha recibido nueva remesa de cajas metálicas de las mejores fabricas del extranjero; GRANDES ECONOMIAS EN SUS PRECIOS.—Completo surtido en toda clase de artículos para guarnecer las cajas. Esta sociedad cuenta con toda clase de carruajes funebres en los que ha introducido grandes reformas. Unico centro administrativo **La Funeraria Económica, Cinegio, 3,** detras de San Gil. Nota.—Para mayor comodidad del publico se recibirán avisos en las calles de Santiago, 31, plaza Constitucion, 6, Boggiero, 67, (casa Peralta) Moreria, 3 y cochera de la Sociedad, Universidad, 1. 639-14

Todos los que padecen del pecho, deben ensayar estas Cápsulas.
Dirigir los pedidos importantes a **C. A. Saavedra, Taibout, 55, Paris.**—Depósito en Zaragoza, Rios hermanos, Coso, 33.

PREPARADO POR ALONSO RODRIGUEZ farmacéutico
Cervantes, 11, Valladolid.
Nuevo medicamento para Veterinaria, empleado con el mayor éxito, sustituyendo a todas las unturas y linimentos, conocidos y reemplazando al fuego. Cura radicalmente y en pocos dias las cojeras, alifas, esparabanos, agriones, sobretinos, infartos, catarros, anginas reumatismas, etc. La cura se hace a la mano y en 5 minutos sin dolor ni cortar el pelo; siendo el medicamento más económico para Veterinaria.
Depósito en Zaragoza, farmacia de D. Miguel Antonio Faci, Jaime I, núm. 1. 738 3d

Contra las **afecciones crónicas del pecho Escrófulas—Raquitismo—Conjuncion—Debilidad general.**
EL MEJOR REMEDIO ES LA EMULSION FACI de aceite de hígado de bacalao hipofosfitado.
Facil de tomar y digerir y de efectos bien comprobados por la experiencia. No provoca nauseas ni diarrea; excita el apetito y fortifica toda la economía, frasco **14 reales.**
Farmacia de Faci D. Jaime I, núm. 1, Zaragoza.

SIN COMPETENCIA POSIBLE.
en los precios y calidad de los aparatos y géneros.
Para corresponder al favor del publico y animar a los reacios, el establecimiento del óptico P. Lacaze calle del Coso, 70, ofrece a sus parroquianos y al publico en general una rebaja del 10 por 100 sobre los precios fijados hasta hoy, en los de campanillas eléctricas hilo conductor, pilas, indicadores y toda clase de llamadores así para habitaciones particulares como oficinas, etc., comprometiéndose además a la colocacion gratuita de todos los aparatos, siempre que se establezcan en Zaragoza mismo, y la factura importe cuando menos 50 pesetas. 907 3d

HAY SIEMPRE UN COMPLETO SURTIDO DE alpargatas, tramilla y liza tanto nacional como extranjera en el establecimiento de **GIMENEZ** Pignatelli, 15 y 17. 3d



EL RESTAURADOR UNIVERSAL
del **CABELLO**
de la **Señora S.A. ALLEN**

para restaurar las canas a su primitivo color, al brillo y la hermosura de la juventud. Le restablecen su vida, fuerza y crecimiento. Hace desaparecer muy pronto la caspa. Su perfume es rico y exquisito. "UN FRASCO BASTÓ." Tal es la expresion de muchos cuyos cabellos han sido restablecidos a su color natural y cuya calva se há repoblada. No es un tinte, y de consiguiente es perfectamente inofensivo. Los que quieren rejuvenecer los cabellos y conservarlos toda la vida deberan procurarse inmediatamente un frasco del "Restaurador Universal del Cabello de la Sra. S. A. ALLEN."
Deposito Principal—114 y 116, Southampton Row, Londres; Paris y Nueva York; Vendose en las Peluqueras, Perfumerías y Farmacias Inglesas.
En Zaragoza, Juan Barril, arcos del Paseo, 12, Garcia Gil hermanos, José Gavarret Fortis, Alfonso I, núm. 27. A 24

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.
SUCURSAL EN ZARAGOZA
Coso, 61, junto al Teatro
Ediciones de lujo y económicas
Publicase los dias **6, 14, 22 y 30** de cada mes
LA MODA ELEGANTE
Todo suscriptor a LA ILUSTRACION ESPANOLA que desee adquirir LA MODA ELEGANTE obtendrá una rebaja de **25 por 100** en el precio de cualquiera de las cuatro ediciones.
SUCURSAL EN ZARAGOZA
Coso, 61, junto al Teatro

LA ILUSTRACION ESPANOLA
SUCURSAL EN ZARAGOZA
Coso, 61, junto al Teatro
Precios: { Un año... 40 pesetas
 { 6 meses... 21 "
 { 3 meses... 11 "
Sale a luz los dias **8, 15, 22 y 30** de cada mes
Se facilitan gratis prospectos y números de muestra de ambas publicaciones, a cuantas personas deseen abonarse a alguna de aquellas.
Se suscribe en la SUCURSAL EN ZARAGOZA **Coso, 61, junto al Teatro**

En la calle de la Torre Nueva, núm. 38, se vende juntamente de melones lejitima de Foyos (Valencia) y demás verduras. 975 3p
Zuda, 6, bajo, se quitan las manchas, en toda clase de prendas y guantes; sin perder el color, aunque sea muy delicado. 967 1p
En la calle de Casta-Alvarez, 59, se ha dado principio a una cuba de vino seco a 16 reales cántaro. 950 3pe
Se vende la casa y corral de la calle Mayor, núm. 82; para verla y tratar del precio, su dueño vive plazuela de San Felipe, núm. 5. 920 3p
Se vende estiércol procedente de ganado de cerdo; Informaran San Pablo, 53, principal izquierda. 908 1pd
Caja de préstamos, Romero núm. 4.—Todos los que tengan objetos depositados en este establecimiento y se les haya pasado el tiempo de su empeño pasaran a renovarlos ó sacarlos hasta el 31 del presente mes, pasado dicho dia se procederá a la venta de todo lo vendido hasta esa fecha. 927 1pg
José el Catalan avisa a su numerosa clientela que ya se ha puesto a la venta la acreditada planta de tomate y pimiento; se reciben encargos, plaza de San Lorenzo, puesto núm. 26. 910 1pa
Santiago, 25, lechería, se toma toda clase de moneda extranjera a cambio de española. 760 7ds
Se vende una tartana nueva calle San Blas, número 17, 2.ª habitacion. 849 1pn
Se traspasa una carniceria, Mercado, 41 y Cadenas, 32, darán razon. 888 1pp

Patatas francesas.
Se venden de las mejores clases, para sembrar en la calle de Casta-Alvarez, (antes Ilarza) número 64, tienda. 934 1pb
Carretera de Barcelona, junto a la estacion, torre de D. Marcos Laviña, se ven ten tomaters de superior calidad. 937 5p
Se desea comprar una casa que esté situada en el centro de esta ciudad, de un valor de doce mil a diez y ocho mil duros, y otra de unos ocho mil duros. Hay por colocar e interés módico 62.000 reales sobre primera hipoteca; tambien se vende una torre de recreo próxima a la poblacion. Pueden dirigirse para más datos a Emilio Latienda calle del Temple, núm. 23, corseteria. 998 1pl

PERSIANAS.
En la estereria de Feliciano Gilaberte, Democracia, 7, se venden persianas de varias clases y se pintan a 3 céntimos palmo cuadrado; se arreglan igualmente. 951 14d
Se venden dos cómodas, dos armarios y otros objetos; calle de Echeandía, núm. 10, primero, informaran. 821 1p
Se vende una tartana cuadrada de bonita y sólida construccion con aparatos y demás accesorios; un alambique port til para la fabricacion de aguardientes de 8 a 10 cantaros de cubida, 3 arados gamellas completamente nuevos, una cuba de 7 metros para vino y varias pipas, todo se dará barato; Gaviñ, núm. 9, daran razon. 905 2p
Se vende una pajera; daran razon calle de Boggiero, núm. 152. 917 1p
Se vende una caja de bulquete a medio uso; Torre Nueva, núm. 20, comercio. 827 1pp

San Pablo, 39, piso 5.º núm. 1, se vende un jaulon con un juego de canarios, donde ya hicieron cria el año pasado. 914 1p

Buena ocaston.
Por ausentarse su dueño se vende un magnífico piano; 5 de Marzo, núm. 1, duplicado piso 1.º 904 1p

Caja de préstamos, Audiencia, 20, principal.—Todos los que tengan objetos vendidos en este establecimiento, pasaran a renovarlos ó sacarlos hasta el 31 del presente mes de Marzo, pues pasado dicho plazo se procederá a la venta de todo lo cumplido sin más aviso. En la misma se sigue empeñando toda clase de ropas, muebles y alhajas etc. etc. 933 2pr

Arriendos
Se arriendan desde el dia en la calle del Hospital, núm. 26, una 2.ª habitacion por 60 reales al mes tambien se arrienda otra habitacion espaciosa por 24 reales al mes; en la misma casa, roperia, daran razon, y en la calle Castellana, núm. 33, se arrienda una habitacion interior muy espaciosa por 50 reales al mes; la portera dará razon. 936 3p
Contamina, 25, próximo a calle de D. Alfonso, se arrienda la habitacion principal; daran razon en la porteria y en el 26, principal. 831 1po
Se arriendan 4 habitaciones buenas en la calle de San Blas, núm. 39 y dos grandes almacenes, esta cerca del Mercado; tambien se venden puertas, ventanas y rejas, todo viejo y barato; se tratara en la calle de Carrillo, número 7, junto a la Magdalena. 872 1ps

En Alagon se necesita un dependiente, para herrar, que sepa bien su obligacion; informaran en Zaragoza, San Lorenzo, 47, principal. 952 1p
Rebolería 4, (Tenarias), hay una que se dedica a hacer recados, abonaran. 931 2p
Cerdan, 63, tienda de gorras, se necesitan costureros que sean del oficio y una muchacha que tenga quien responda por ella. 968 3pc
Una señora viuda sola, desea colocarse para cocinera ó en una casa de poca familia; en la misma calle Miguel de Ara, número 23 tienda, informaran. 959 3p
Hay un jóven que desea colocarse en una imprenta; lleva cuatro años de aprendizaje; daran razon calle de Fuencalra, almacén de maderas, y abonaran. 939 1pm
Infantes, 5, hay una que se dedica a llevar recados abonaran. 944 2p

Desde primero de Julio del corriente año, se pone en arriendo el Teatro Lope de Vega, bien sea para almacenes ó para alguna industria. La persona que lo ocupa, enseñará todas las dependencias de que se compone, y dirá de la persona con quien se ha de tratar para el arriendo. 833 1p

Desde San Juan ó desde el dia, se desea arrendar una habitacion espaciosa y moderna en punto céntrico de la poblacion en piso principal ó segundo, del precio de 4.000 a 5.000 reales al año ó bien dos de 2.000 a 2.500 reales cada una, el que las tenga, puede pasar aviso a la plaza de San Lamberto, 2. 3.º 961 3p

Se arrienda desde el dia en la calle Mayor núm. 51, una primera habitacion muy espaciosa con cuadra y pajar; en la porteria daran razon. 963 3pc

En la casa núm. 9, del Coso, se arrienda la tienda de la misma con habitacion ó sin ella. En el piso principal de la misma tratarán y las enseñarán. 958 2pt

Sirvientes
Santiago, 25, se necesita una chalequera para trabajar en casa del maestro; trabajará todo el año. 796 ds

Armas, núm. 34, 3.º daran razon de un jóven casado de 27 años que desea colocarse en un comercio de quincalla ó almacén al por mayor ó encargado en alguna fabrica sea de cualquier género. 943 2p

En la sastreria de la viuda de avarro Ramon Salillas, D. Jaime I, número 33, se necesitan costureros y aprendizas. 926 1pn

Coso, 4, porteria daran razon de quien necesita en Zuera un aprendiz de carretero, que lleve por lo menos dos años de oficio. 947 1p

En Alagon se necesita un dependiente, para herrar, que sepa bien su obligacion; informaran en Zaragoza, San Lorenzo, 47, principal. 952 1p

Rebolería 4, (Tenarias), hay una que se dedica a hacer recados, abonaran. 931 2p

Cerdan, 63, tienda de gorras, se necesitan costureros que sean del oficio y una muchacha que tenga quien responda por ella. 968 3pc

Una señora viuda sola, desea colocarse para cocinera ó en una casa de poca familia; en la misma calle Miguel de Ara, número 23 tienda, informaran. 959 3p

Hay un jóven que desea colocarse en una imprenta; lleva cuatro años de aprendizaje; daran razon calle de Fuencalra, almacén de maderas, y abonaran. 939 1pm

Infantes, 5, hay una que se dedica a llevar recados abonaran. 944 2p

Nodrizas
En el pueblo de Villamayor, hay una de 28 años y un mes de leche; criará en su casa; daran razon y abonaran calle de Alfonso, núm. 31, entresuelo. 892 1p

Heroismo, 26, principal, hay una de 25 años y tres meses de leche; criará en casa de los padres del niño; abonaran. 947 2p

Portillo, 54, 4.º hay una viuda de 33 años y 3 meses de leche, criará en casa de los padres; abonaran. 955 2p

En Peñafior, hay una de 20 años de edad y 8 dias de leche; criará en su pueblo; informaran calle de Ballestar, núm. 3, piso 3.º 962 3pn
Una jóven de 25 años desea criar en su casa; calle de Miguel de Ara, núm. 23, tienda. daran razon. 940 3p